



## DEL DECALOGO

Ya estamos dentro de la Cuaresma, y la mayoría de los jóvenes no saben de ésto más que se ha cerrado el bañe, ocurre algo extraño, se habla de ayunos y abstinencias, de penitencia, y se encogen de hombros llenos de indiferencia y, quizás, de mofa.

No obstante es el tiempo destinado por la Iglesia para que pensemos un poco que no todo es materia en este mundo, que no sólo vivimos para los negocios de la tierra, sino que también deben os negociar con el alma, esa parte de nuestro ser que nadie ha visto, pero que sin ella nos igualaríamos a un pollino.

Y en vistas a que durante este tiempo se predica más al pueblo, S. S. el Papa ha creído muy conveniente que se hable sobre el Decálogo. Muy bien sabe el Sumo Pontífice que en el cumplimiento de la Ley de Dios, está la paz, la prosperidad y el orden de todos los pueblos; y el hombre que no admite diez reglas para el buen orden ha de sostener una serie de disciplinas, reglas al fin, imposible de enumerar.

¿De qué le puede servir a una nación con los E.E. U.U. las leyes, que pasan del millón, cuando es la parte del Globo do de hay más pillaje? ¿Qué pueden los grandes legisladores de los pueblos si al final son burlados por el mismo?

Cada día, nuevos decretos, más leyes, y se olvidan de que con sólo diez, el Sumo Legislador tuvo suficiente para señalar el camino de la felicidad al humano género.

Lo triste de la realidad es que la humanidad desprecia la Divina Ley, más todavía, quiere que se cumplan algunos puntos, pero los tres primeros, sobre los que se fundan, podríamos decir, los restantes, ésos, no tienen importancia para los desvergonzados e impíos.

Cuanta razón tenía un varón santo al decir: «Ama a Dios y haz lo que quieras», mas bien sabía él que aquel que ama a Dios no querrá una vida frívola, no se deleitará en la brutalidad del placer carnal; ni desvalijará de lo justo al trabajador, ni le hará la vida imposible al hombre honrado; jamás manchará su lengua con la calumnia, arma traidora de los cobardes; ni tam-

poco dejará que su corazón vaya tras el fruto prohibido, sino que llenará su pasión. La avaricia ni la injuria no tendrán en él cabida; amará, en conclusión, a todos por amor a Aquel que es Padre de todos.

Si cumpliéramos tan sólo esos diez preceptos ya no podríamos decir que fueran diez, sino que quedarían reducidos a aquellos dos de «amarás a Dios sobre todas las cosas y a tu prójimo por amor a Dios». Sobrarían las leyes de los hombres; la paz sería un hecho, la felicidad eterna pues que iniciada aquí, continuaría hasta el fin para el que hemos sido creados.

Ahora, pues, que es tiempo de reflexión, hagamos propósito de no tener más leyes que el Decalogo.

J. PRATS

### *En el V Aniversario de la coronación del Papa*

En los críticos momentos en que a la humanidad toda vive, volvamos con un pensamiento los ojos hacia la sede de San Pedro, y contemplemos la blanca y aséptica figura del Papa en el V aniversario de su coronación.

Desde el tiempo que lleva rigiendo la nave de S. Pedro no ha cesado de ser por horripilante de la guerra que hace sentir honda amargura a Papa de la paz.

No sería el Cielo depararnos mejor guía y padre tan prudentísimo en los momentos de terrible prueba. Él es el infatigable celador de la justicia social, él es, el que sin cesar en sus radionovelas, en sus discursos y en sus cartas, dicta las normas de la paz verdadera y cristiana. Su actividad diplomática ha llegado a su más alto punto y su santidad es ya conocida de todo el orbe católico.

Hombre sapientísimo y Pastor celosísimo, no pierde de vista ni un instante el camino que siguen sus ovejas, con ellas sufre, por ellas se desvela y hasta manchó de sangre su sotana por acudir en socorro de las víctimas de la odiosa guerra. Ora por la paz, levanta los brazos y el corazón al Eterno para que cese el azote, mortifica duramente su cuerpo por todos aquellos que, en momentos tan difíciles, en vez de preocuparse por la pa-

cificación del mundo, se lanzan a una vida llena de regalos y placeres, las más de las veces pecaminosas y de funestos resultados.

Y el mundo mira todo esto, con la más criminal de las indiferencias, y no solo se muestra indiferente sino que ataca al Papa directa e indirectamente, queriendo anular toda labor en pro de la humanidad.

El Vaticano, por voluntad de S. S. se ha transformado en un rincón de consuelo, donde hallan refugio cuantos se quedarán sin hogar y sin recursos, por los bárbaros bombardeos.

Pero el fuego se acerca allí también, la vida del Papa peligra junto con la de sus fieles; la cristiandad reprime su respiración y espera, más nosotros ya no debemos permanecer impasibles, contemplando el cuadro desde lejos; nosotros tomamos parte de este cuerpo llamado Iglesia cuya cabeza es el Sumo Pontífice; la cabeza pues, sufre, ora, se mortifica, se desvive por todos y el cuerpo, los miembros no pueden hacer menos; debemos sentir, orar, sufrir con el Papa para que ahora más unidos que nunca podemos formar una sola y ferviente plegaria para que, movida la Divina Misericordia, se digne dar días de paz a su Iglesia y cese por fin el estruendo de la presente guerra que, sin piedad, asola el mundo entero, sin distinción de edades ni sexos.

José Cardona Supusí

## JUSTA REPARACION

Justa reparación, sí, y motivo de legítimo orgullo. Porque la reparación entraña el reconocimiento de la obra verdaderamente civilizadora de España en el Nuevo Mundo, cuyo Descubrimiento y Evangelización, que más parecen obra de titanes que de hombres, constituyen la más elevada y difícil empresa que registra la Historia de la Humanidad.

Esta reflexión es hija de una noticia aparecida poco ha en la prensa mundial, que, a los españoles, nos afecta íntimamente. Trátase del dictamen emitido por una Junta de sabios norteamericanos encargada, por el Departamento de Estado de aquel país y la «Oficina de Coordinación de Asuntos Americanos», del examen y revisión de los libros escolares usados en los Estados Unidos.

Todos sabemos que la injusta «leyenda negra», creada por los enemigos de España, había echado raíces en la opinión popular de la mayoría de los países como consecuencia de aquellas criminales propagandas. Y aunque en los últimos tiempos, las investigaciones científicas desapasionadas habían demostrado la falsedad de las bases en que se apoyaba la «leyenda negra», lo difícil era arrancar de las masas el falso concepto que tenían de la actuación española, influidas como estaban estas masas por el hábito, ya de generaciones. Factor importante de la persistencia en el error, lo era la capciosidad con que estaban redactados los libros de texto al tratar del tema en cuestión.

Ahora, los altos dirigentes del Estado yanqui han visto la necesidad de revisar aquellos textos y eliminar lo que, por desvirtuar la verdad histórica, contribuye a forjar en los estudiantes una visión falsa o deformada de ciertos episodios y hechos históricos. Y

en lo que respecta a la epopeya del Descubrimiento y Civilización de América, el dictamen de aquella junta de sabios ha sido rotundo: «La leyenda negra es una completa falsedad». «Debemos destruir por completo este infundio histórico». Y otros conceptos por el estilo, que hacen del citado dictamen una completa reivindicación de España.

Ya era hora de que los escolares yanquis sepan lo que vale nuestra labor en América. Y si el ejemplo se sigue en otros países, pronto se tendrá en el mundo plena conciencia de lo que se debe a España en el desarrollo de la civilización.

Como españoles debemos sentirnos orgullosos, repito, y reafirmarnos en nuestro amor a la patria, para trabajar por ella, engrandecerla y darle de nuevo el prestigio y el lugar que en el mundo le corresponden.

RICARDO AGUIABELLA

## *Algo sobre la gimnástica*

La gimnasia se practica en el mundo desde tiempos inmemorables, pero hasta el pasado siglo no se le dió un método, o sea que los antiguos la practicaban para conseguir con ella la belleza del cuerpo, no teniendo perfecta cuenta del provecho que hubiesen podido sacar de practicarla con método. La primera ciudad del mundo en la que se organizaron competiciones gimnásticas fué Atenas, por lo que se la llamó «la cuna de la gimnasia».

Los griegos, para crear una raza bella, sana y fuerte, practicaron la gimnasia además de toda clase de deportes, con cuya práctica consiguieron el fin conseguido.

En los tiempos modernos, los suecos fueron los que sistematizaron la gimnasia. Fué en Suecia, el que

ideó el método que lleva su nombre, y que se practica en todo el mundo, excepto Alemania y Francia que tienen sus métodos propios. El sistema ideado por Ling es la «gimnasia sueca respiratoria». Es Suecia la nación deportista por excelencia, y en el ejército es obligatoria la práctica de la gimnasia y del atletismo (de lo que son verdaderos maestros). En los últimos 10 años, en los que se ha intensificado la práctica de los deportes y en particular de la gimnasia y el atletismo en el ejército sueco, se ha comprobado que la estatura media de los soldados ha aumentado en 8 cms. Esto nos dá una muestra de lo que es posible conseguir con la práctica

de la gimnasia, constante y metódica. A guisa de vosotros, al leer estas líneas dirá: —Claro está, para el que sea fuerte, pero no para mí que nunca he hecho nada de éso, y siempre he sido endeble y enfermizo.

¡y que equivocados están los que así piensan! Para regenerar la salud nunca es tarde, practicando progresiva y metódicamente la gimnasia sueca respiratoria logrará mejorar notablemente en salud.

Son 15 minutos diarios de sacrificio, que a poco se convertirían en distracción y lograréis los más halagüeños resultados, en vuestra salud y fortaleza física.

ANORO



## Crónica Deportiva

**FORTIFICACION - SANIDAD 5 - 0**  
Equipos: Fortificación; Ramón, Quellos - Bonell, Rius - Bellido - Antich - Franch - Plana - Batlle - Moragrega - Sarriols.

Sanidad: Barrachina, Baltá-Mon-onys, Pons-Pujol-Sancho, Vallverdú - Terns - Gil-López-Camparó. Arbitraje de: Assá aceptable.

Dado el toque inicial, nuestro once, con gran ímpetu, presiona sobre la puerta adversaria y sin que a pesar de este continuo acoso y los momentos de peligro creados ante ella, se logre marcar hasta los 35 minutos de juego, en que a consecuencia de un potente tiro de Plana bate por vez primera a Barrachina. 3 minutos después es Batlle quien aumenta el tanteo y con un 2-0 favorable se llega al descanso.

Reanudado el encuentro, con las mismas características del primer tiempo, a los 6 minutos, un magistral avance de Franch que entra muy cerrado, remata Sarriols que fusila el tercer tanto y 10 minutos después es Batlle, quien vuelve a enviar el esférico a la red obteniéndose el 4.º tanto.

Desde ese momento, teniendo en cuenta el tanteo favorable, nuestro once que ha hecho un gran esfuerzo, se limita a neutralizar la acción adversaria, que tratan de obtener algún fruto, pero la buena actuación de la defensa local, en la que se distingue

el debutante Quellos y la acertada intervención de Ramón, el contrario se ve defraudado en sus deseos.

Van transcurridos 43 minutos y en un barullo ante la meta de Sanidad, Moragrega lo resuelve a nuestro favor marcando el 5.º y último gol de la tarde y sin otra variación se llega al final.

Huelga ya todo comentario del encuentro, y solo cabe hacer patente que la categórica victoria obtenida se debió al entusiasmo puesto por nuestro once en obtenerla. De continuar en este plan, muchos equipos verán por tierra sus aspiraciones, de no acompañarles la suerte.

**MAESTRANZA ART.ª 1 - FORTIFICACION 0**

El pasado jueves día 9 se enfrentaron en el Campo del C. D. S. Andrés en Barcelona, los equipos representativos de este Regto y el de la Maestranza que a las órdenes del colegiado de Barcelona, Serra se alinean de manera siguiente:

Maestranza: Vila, Crespi - Antonell, Balmes - Verdes - Massaguer, Alsina - Fabrè - Gavalda - X - Peris.

Fortificación: Ramón, Quellos - Bonell, Antich - Bellido - Batlle, Franch - Plana - Abentosa - Moragrega - Sarriols.

Correado el terreno, escote Fortificación y dándose comienzo al partido se desarrolla con un ligero dominio de nuestro once con alguna jugada que no se resuelve en tanto, por ninguno de ambos bandos, llegando al descanso con un empate a 0.

Entrado el segundo tiempo con el fin dominio por parte de los locales que pronto es neutralizado por la Fortificación que en sus avances se ven contrarrestados por las respectivas defensas, continuándose

más segura la de Maestranza que la propia. A los 15 minutos y como consecuencia de un corner, Maestranza obtiene el gol que habría de darle la victoria.

Reacciona inmensamente nuestro equipo que se lanza con coraje sobre la puerta de Vila, producto de lo cual es tirado un buen tiro por el lado derecho que no llega a entrar en portero adversario y cuando el tanto parecía inminente tropieza el esférico en la mano de Morayrega y pita falta al árbitro, cuando ya estaba el balón al fondo de la red.

Sigue el dominio visitante y nuevamente es el marcador que salva a Maestranza del tanto del empate al rebotar en el palo un formidable tiro que al rebotarse, inexplicablemente se envía fuera, cuando el jugador que malogró la jugada se encontraba a tres metros de la portería. Prosigue el intento dominio nuestro y en esta manera se llega al final.

En resumen un partido que no pasará a la historia, pero que mereció haber ganado nuestro equipo por haber realizado mejores jugadas y que demostró en todo momento ser superior al de Maestranza, pero que la suerte nos fue adversa.

### RESULTADOS 12.ª JORNADA

Maestranza - Fortificación	1 - 0
Sanidad - Artillería 22	1 - 0
Infantería 33 - Caballería 14	4 - 0
Artillería 21 - Zapadores	1 - 1
Intendencia - Artillería 62	

### CLASIFICACION

	J	G	E	P	P	C	P
Artillería 21	12	9	5	0	56	11	21
Artillería 22	11	8	1	2	24	25	17
Sanidad	12	7	2	5	20	26	16
Int. Alcántara 33	12	6	1	5	35	14	15
Fortificación 3	11	6	0	5	18	25	12
Zapadores 4	12	4	3	5	29	22	11
Maestranza	12	3	3	5	31	8	11
Artillería 62	11	3	1	7	7	67	7
Cab. Numancia 9	12	1	2	9	22	22	4
Intendencia	11	0	0	11	27	22	0

### COMENTARIOS A LA PROXIMA JORNADA

Nuestro encuentro con Intendencia en «casa» debe ser resuelto a favor nuestro, ya que el adversario no puede aspirar a nada y su moral está quebrada. Zapadores después de su último empate fuera de su ambiente, debe ganar a Sanidad aunque con dificultad. Artillería 22 tiene que deshacerse de Maestranza. Infantería 33 pese a jugar en campo ajeno ganará al 62 de Artillería y Artillería 21 se deshará fácilmente de Caballería 9 para rehabilitarse ante sus incondicionales por el empate último en su campo con Zapadores. Nuevamente y como siempre confiamos en el «factor tiempo» que resolverá la incógnita.

J. R. L.

## Radio Cabezal

Crónica semanal deportiva radiada por el locutor «Colchoneta»

¡ATENCIÓN... Atención! Transmite la emisora «Fe y Patria» Radio Cabezal, su Crónica Deportiva, sin ánimos de molestar a nadie pero... «va que arde».

EMPEZO la segunda vuelta... y «prou» ¡Que lástima ahora que estábamos aprendiendo a jugar y a... tocar el pito.

ESTO DEL PITO desde que fué del «Cesar» no acaba de convencer a ningún «Músico», con eso de si tu me has pitado a mí, que si no te he pitado a tí, que si pito, que si falta, que si clarineo, me parece que al fin y al cabo estaréis de acuerdo conmigo.

ADIVINANZA ¿Porque nos llamarán por Barcelona «Los leones del Pirineo»? Como no sea por aquéllo de que el hijo único era el mejor de los hermanos.

### DISCOS SOLICITADOS

Para la 4.ª del 1.º Campeón Regimiento, radiaremos la «Marcha Triunfal».

Para la Sección Destinos tocaremos eso de «Adiós con el corazón».

Para la otra 4.ª radiaremos el vals «Las tres de...».

Para la de Rosas el «Vals de las olas» y «La del manojito de idem».

Para Especialidades (no podía ser menos) «La Parrala».

Para la 3.ª del 2.º, radiaremos el «Rascayú...» Y para los olvidados «La higuera se secó...»

YER

## III Revisión Comarcal de A.C. del Alto Ampurdán

Fecha memorable la del 5 de marzo de 1944, en que se celebró en la Condal Villa de Castell de Ampurias la III Revisión Comarcal de Jóvenes de Acción Católica del Alto Ampurdán.

A pesar de ser un día de los más crudos de este invierno, acudieron a Castell de Ampurias de todas las localidades de la Comarca, para afirmar su fé y entusiasmo en el servicio del Apostolado de Cristo.

Hacia jóvenes de Figueras, Vilasacra, Riudors, San Pedro, Vilanova y de otros pueblos del Arcipresado; nuestro Centro también estaba representado. Algunos que tenían que asistir en bicicleta, no pudieron, nuestro que la fuerte tramuntana se lo impidió.

A las 9 celebró en la suntuosísima Catedral de la Virgen María una Misa de Comunión General, a la que asistió el pueblo en masa, puesto que

las espaciosas naves del citado templo estaban abarrotadas.

Luego celebróse en el local del Asilo Durán, un retiro Espiritual dirigido por el Rdo. Dr. Viñas en representación del Consiliario Diocesano.

A la una se celebró un «dinar de germanor» en el mismo Asilo. Algunos jóvenes de los pueblos asistentes manifestaron sus proyectos y la marcha de los respectivos Centros. Nuestro representante invitó a los jóvenes presentes pertenecientes al reemplazo de 1944, a su inscripción en los Centros Castellanos de las Unidades a las que vayan destinadas para proseguir así y con más intensidad si cabe que en sus respectivas localidades, la obra del Apostolado.

Terminada la comida verificóse la Asamblea. El Vocal de Propaganda de Figueras leyó un memorial sobre las actividades del Centro Comarcal de Figueras.

Seguidamente el Secretario del Centro de Castelló, Joaquín Casadvall, en un documentado e interesante estudio desarrolló la ponencia «La Providencia en la Historia de los Pueblos».

El Presidente Comarcal, José M.ª Ferrer, di-

sertó sobre la Santificación de las fiestas, con una peculiar oratoria muy acertada.

El Vocal diocesano de Propaganda, en una vibrante y tenaz oración, marcó una pauta para seguir la Juventud de Acción Católica.

Luego el Rdo. Dr. Viñas, encareció a todos a que la asamblea de hoy no sea una cosa pasada sino que sea un punto de partida para una nueva labor más fructífera que hasta ahora en Acción Católica.

Terminó la Asamblea el Rdo. Sr. Cua Arripres y Consiliario de Acción Católica de Castelló de Ampurias Sr. Vicente Laberner, quien fué saludado con numerosos aplausos; en el nadísimo y con lágrimas en los ojos exhortó a todos al cumplimiento de las resoluciones del presente día. Al terminar, todos los presentes en pie ovacionaron a Mosen Laberner.

Cantóse el Himno de la Juventud y terminóse así este gran día de paz cristiana en medio del un mundo revuelto por la mas espantosa tragedia que vieron los siglos.

J. CASADVALL

# R E C R E A T I V A S

por F. Molist

## CRUCIGRAMA

N.º 9

	A	B	C	D	E	F	G	H
1								
2								
3							☛	
4								
5								
6			☛					
7								
8								

### Horizontales.

1.-Tiene buena voz. 2.- ómco, al revés. 3.-En el zapato. Nota: 4.-Tr bajan la tierra. Río español. 5.-Caminan, al revés. Madurez, falta la letra final. 6.-Pronombre, invertido. Al revés, nombre de varón. 7.-Tablón que se aplica a la quilla de las embarcaciones. 8.-Funciones teatrales.

### Verticales.

A.-Persona que estudia las plantas. B.-Cosa sin importancia, al revés. C.-Suspender negocios o estudios, a. revés. Nota. D.-Ima, en. Ente. E.-Onomato-

peya del sonido de una campanilla. Cure. F.-Repetido y al revés, se arrulla a los niños Coges, invertido. G.-Apéndice nasal muy pronunciado. H.-Españes de leopardos.

## LOGOGRIFO

1	2	3	4	5	6	7	8	9	0	Arboles
4	7	4	5	1	4	0	8	1		Dis es una pal
7	4	5	4	3	1	8	1			Edifici su u so
3	4	7	0	2	5	4				Caia hindri a
			2	5	6	0	1			Héroe mit ógi o
			7	1	0	8	1			Enternad mtagiosa
					3	5	9			Ar d
						8	4	5		Asi
							8	1		Pr nombre
								6		Cifra romana

## SOLUCION DEL CRUCIGRAMA NUM 8

### Horizontales.

1.-Dodecanos. 2.-Iconos. 3.-Da. Que. Te. 4.-Ene a T. er O. 5.-Celo, óris. 6.-Añas. Sine. 7.-Ego. Oc. Na. 8.-Da. Tros. Si. 9.-Sardos. 10.-Odontólogo.

### Verticales.

A.-Dodecaedro. B.-Ameiga. C.-Di. Elio. Co. D.-Eco. Oa. Tan. E.-Cota, soif. F.-Aneio. Codo. G.-Nue. Is. Sol. H.-Es. Ern. So. I.-Trinas. J.-Oreoselno.

LOGOGRIFO: Murcielago.

Publicado con las debidas autorizaciones

Imprenta del Regimiento de Fortificación número 3